

学校生活スケッチ『ハトニワ』 5月

→ [過去のハトニワ一覧](#) へ

5月31日(金)

● 大会準備

今日からが県大会の集中日。多くの種目が県大会を迎えています。これまで熱の入った練習が行われ、準備を進める姿もあちこちで見られました。

女子バスケットボール班では、家庭科の教室を使って1年生が応援の横断幕を作りました。「魂を込めて闘ってほしい」という思いを込めたそうです。

下の写真は、大会前日の山岳班の皆さんです。山岳という競技は採点種目なのですが、当日の技術だけでなく、前日までの準備計画も採点対象なのだそうです。地形図を詳しく読み取って、正しいルートを図に表していきます。

みなさん、がんばってください。

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（31日・金曜日）



5月30日(木)

● 第二回生徒総会

今日は、本年度第二回目となる生徒総会が開かれました。中学班活動予算などの議案が審議されました。

写真は、議案を承認する生徒たちが挙手をしているところ。この挙手している生徒数を議長が確認して承認となります。

総会の後半では、鳩祭についての総会でした。日程案・予算案などが審議され、各係長の紹介、内容の確認などが行われました。

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（30日・木曜日）



5月29日(水)

● 教育実習

14名の実習が続いています。これまでの間に、生徒と実習生が関わる様々な場面がありましたので、まとめてご紹介します。

高1・高2生は、総合的な学習の時間を利用して、合同の学年集会を開き、実習生のお話しをお聞きました。進路決定の方法や大学生活についてなど、一人ずつから伺いました。

一方、高3は進路希望に応じてより詳しくお話しを伺うために、放課後に「実習生と語る」会を開きました。希望する大学や学部、教科の先生のもとに集まり、詳しく質疑が行われました。

高3の選択科目「国語表現」では、国語科の実習生3名をお招きし、大学での研究内容や、大学周辺の文学にゆかりのある



場所などをお聞きしました。写真の実習生は国語学を専攻しており、国語学における研究分野や、自分の卒論テーマなどについて詳しくお話ししました。

実習期間は大学や学科などによって長短があります。早い実習生は今週いっぱいということで、研究授業も始まっています。

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（29日・水曜日）



5月28日(火)

● プール開き

暑い日がずっと続きましたが、今日は夕方久しぶりに雨が降り、少し涼しくなりましたね。

水泳班でプールの清掃・整備を進めてきましたが、このたび今シーズンの使用を開始しました。

プールに向かって、一同、礼！

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（28日・火曜日）



5月27日(月)

● Power Live

今は大会シーズン真っ只中。週末には多くの班活動で大会が行われました。

写真は、この週末に行われた軽音楽班の東北信大会に出場した、本校3年生によるバンドの様子です。広いホールでの演奏は初めてとのことで、いつもと違う音響に驚いていました。

演奏には若干の反省点もあったようですが、見事奨励賞を受賞し、県大会進出を決めました。



【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（27日・月曜日）

5月23日(木)

● ハヤクチコトバ

高1の教室から、にぎやかな話し声や、楽しそうな笑い声が聞こえてきました。

覗いてみたら、「コミュニケーション英語」の授業。机の列ごとに英語の「早口言葉」を言う競争をしていました。ALTの先生がストップウォッチを持ちながら、上手に言えているか審判役を務めていました。

英語の音に慣れたり、発音の練習になったりなどの効果が期待できそうですね。

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（23日・木曜日）
平常授業（24日・金曜日）



5月22日(水)

● 教育実習

本年度第二回目の教育実習が始まりました。（国家試験の都合で、4月に1名の実習がすでに終わっています。）

今回は、14名の大学生が本校に来て、各教科に分かれて実習を行っています。今日からは授業実習も始まりました。緊張感のある授業が展開されています。

生徒たちも、歳の近い先生にご指導いただくのはとても新鮮なようです。

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（22日・水曜日）



5月20日(月)

● 藤の花

中庭の藤の花がみごとに咲きそろいました。例年よりも大きく咲いているように見えます。ちょうど今がみごろです。

奥に見える窓は高2の校舎です。生徒たちはちょうど今日から始まった考査に懸命にとりこんでいます。

【学校日誌 (中・高共通)】

前期一斉考査 (20日・月曜日)

前期一斉考査 (21日・月曜日)



5月18日(土)

● 授業公開

午前中は、全校で3時間の授業を行い、すべての授業を公開しました。約1300名の皆様にご来校いただきました。これは昨年の倍以上の人数でした。当方の想定を超えていたためにいろいろ不手際がありました。申し訳ありませんでした。

(授業公開の様子は、ホームページには掲載しませんのでご了承ください。)

● PTA総会

保護者の皆様には、授業参観に引き続いてPTA総会にご出席いただきました。

全校・学年・学級と、長時間の会議でしたが、暑い中ありがとうございました。

各学年の学年PTA総会を撮影しました。左上から順に中2、中1、高3、高2、高1の様子です。どれも大勢の皆様にご参加いただきました。役員の紹介や会長さんの挨拶、学年主任や担当からの説明が行われています。



【学校日誌（中・高共通 18日）】

午前 半日授業・授業公開

午後 生徒放課・PTA総会

5月17日(金)

● 明日は授業公開

明日は保護者の皆様、中3・小6の皆様をはじめとする大勢の皆様にご来校いただけるのを楽しみにしています。放課後には、係の先生が案内掲示に大忙しでした。全校のすべてを公開しますので、少しでも分かりやすいようにと悩んでいました。

お見えになる皆様は、必ず正門から「高校の」昇降口経由で受付をお通りください。中学棟の入口は入れませんので、よろしく願いいたします。

【学校日誌（中学・高校 共通）】

平常授業(17日・金)



5月16日(木)

● LHR

毎週木曜日には、高校はLHR(ロングホームルーム)があります。今日、高3生は学年合同LHRを開き、キャリア教育担当の先生のお話をお聞きました。

今日はセンター試験まで247日。昨年度の3年生の様子や模試の結果など、さまざまな資料をもとに、これからの学校生活をどのようにすごしたらよいか、という大切なお話でした。

大会の結果によっては、すでに班活動が終了してしまった生徒もいます。一方でこれから文化祭なども中心になって進めていかねばならないのが高3生です。意識を高める必要性を感じさせられました。



【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（16日・木）

5月15日(水)

● 鳩祭係会

文化祭（「鳩祭」）に向けた一斉係会がこのほど行われました。多くの生徒が係に属して準備・運営にあたります。

写真は「案内・接待係」の皆さんです。文化祭当日の校門で、スリッパやパンフレットを配ったり、校内配置のご案内をしたりします。礼儀正しさや明るさが評価されて、運動班の高2女子が例年担当しています。

配られたプリントをもとに業務内容の確認をしています。本番まであと50日あまり。気持ちも少しずつ高まってきたようです。



【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（15日・水）

5月14日(火)

● PTA役員会

昨日の放課後、PTAの役員会が行われました。PTA総会に向けて、原案などのご審議をいただきました。

今週土曜日（18日）に、授業公開とPTA総会、学年・学級PTA総会が行われます。保護者の皆様にはご参加のほどよろしくお願いいたします。

なお、当日の授業公開は、高校と附属中の授業をすべて公開いたします。こちらは保護者だけでなくどなたでもご覧いただけますので、ぜひ皆様のご来校をお待ちしております。



【学校日誌（中学・高校 共通）】

平常授業(14日・火)

5月13日(月)

● 週末の班活動

この週末は、運動班北信大会の集中日だったため、本校は10日(金)を振替休業日としました。大会では多くの本校選手が活躍しました。(結果はまとまり次第ホームページでもご報告します。)

この3連休、校内でもさまざまな班の積極的な活動が見られました。

水泳班は暖かい日差しの中、恒例のプール清掃。今は外部の施設をお借りしての練習が続いていますが、早くこのプールで泳げるようにと、中1から高3までの班員でがんばりました。

天文班は、新年度最初の合宿を行い、班員42名が参加しました。グラウンドに反射・屈折望遠鏡を設置して新入生に上級生がガイダンスしました。

絶好の観測日和で土星などの惑星や多くの星座の観察を朝まで満喫できました。

中1の新入班員6名も参加し、とても刺激的な一晚を送ったようです。

【学校日誌 (中学・高校 共通)】

計画休業(10日・金)

平常授業(13日・月)



5月 9日(木)

● SSHフォーラム

「SSH(スーパー・サイエンス・ハイスクール)とは、文部科学省が指定する、科学技術、理科・数学教育を重点的に行う研究開発校のことです。本校は指定11年目を迎えました。

この理念にのっとり、幅広い視野の獲得を目的に、年に2回、全校での講演会を実施しています。今回は、「iPS細胞が変えた生物学と未来の医学」と題して、放射線医学総合研究所研究基盤センター室長の荒木良子先生にご講演いただきました。

「iPS細胞」と「ES細胞」の共通点や相違点などについて、最新の動向を織り交ぜたお話でした。

講演後は生徒から多数の質問が出されました。倫理的な観点からの質問や、研究手法についての質問なども出され、中には先生も答えに窮する場面も見られました。

もっと質問したい生徒もいたようで、時間が足りないと感じさせられる講演会でした。

【学校日誌 (中学・高校 共通)】
短縮特編授業・SSHフォーラム
(9日・木)
計画休業(10日・金)



5月 8日(水)

● 班活動

高校運動班はいよいよ北信大会が開幕します。早い種目は明日から開始です。

一方、中1生は5月からが正式入班。生活ノートをもて「もうお客さんではいられない」「きつい筋トレを毎日やっている先輩はすごい」など、とまどいながらもがんばろうとする意欲が感じられます。

入班したての中1生や高1生にとっては、高3生と一緒に活動できる期間はわずかしかなかった。日々の活動をかみしめ



ながら楽しんでもらいたいものです。

写真：ハンドボール班の中学生と高校生。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（8日・水）

5月 7日(火)

● 奏鳩会

4連休が明けて、久しぶりの授業となりました。この連休中は、各班活動それぞれに遠征や練習試合をはじめとして、とても充実した活動が行われたようです。

吹奏楽班は5日に行われた「奏鳩会コンサート」に出演しました。奏鳩会（そうきゅうかい）というのは、屋代高校吹奏楽班OB・OGの皆様による会で、毎年この時期に演奏会を開催しています。

現役生徒も例年参加させていただいています。高1生にとっては高校生になって最初のステージとなります。「エル・クンパンチェロ」では立ったり楽器を揺らしたり、動きを加えての熱演でした。

また、中学吹奏楽班は、このコンサートでは初めての演奏披露となりました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（7日・火）



5月 2日(木)

● 交通安全講話

今日は、中学高校合同で、交通安全講話が行われました。警察の担当の方においでいただき、中高生が特に気をつけるべき点について、自転車に乗るときを中心に話しいただきました。

実演を交えた分かりやすいお話でした。生徒たちは安全についてそれぞれ日頃油断している点を再認識するよい機会となりました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業・交通安全講話
（2日・木）



5月 1日(水)

● 中学生徒会

附属中の生徒会は高校と合同となっておりますが、高校生のお世話になるばかりでなく、自分たちでできる活動を工夫する動きが少しずつみられるようになりました。

先日、各クラス二人ずつの委員が集まり、部屋ごとに別れて中学単独での委員会が開かれました。中学の生徒会としてこれから何ができるのか、活動方針を話し合いました。

今後も定期的に会合を開いて活動を進めていく予定です。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（1日・水）



[「過去のハトニワ」へ](#)